
会長挨拶

佐々木昭博会長

　本日は、ニコニコBOXの発祥とその用途につい

てお話させて頂きます。まず、何の為にニコニコ

BOXに寄付するのか?「入会時に入れるように言

われたから…」とか、「周りの先輩会員も入れて

いるし、決まりだと思ってやっていました」と言

う会員もいるかもしれませんので、改めてご説明

します。まずは、ニコニコBOXの発祥ですが諸説

ありまして、1つ目は東京RCが始まりという説で

す。1923年の関東大震災の被災孤児たちを東京

RCの会員たちが、東京ロータリーホームという

孤児院で世話をしていましたが、1936年9月にそ

の子どもたちを当時オープンしたばかりの多摩川

園という遊園地に連れて行く為の資金を集める為

に段ボール箱を持ち、面白おかしく話をしながら

例会場を回ってお金を集めたのが最初という説。

もう1つは、これも1936年8月、大阪RCが遅刻等

をした会員から罰金を集める目的でBOXを作った

が、仏頂面で罰金を出すような名称は好ましくな

いので、ニコニコBOXと呼ぶように提案し、その

後日本のロータリーではニコニコBOXやスマイリ

ングBOXと呼ばれ、お金を入れる名目もニコニコ

に値するおめでたい事、嬉しかった事を他の会員

にも共に喜んでもらうという趣旨に変えたという

説の2つがあります。こんなところでも東京と大

阪は張り合うんだな～と、妙なところで感心して

しまいますが、どちらにせよ88年前に発案され

た日本のロータリークラブ特有の文化となってい

ます。ちなみにアメリカを始め、諸外国にはニコ

ニコBOXに近いものとしてFine Boxというものが

あり、ロータリーが創設されて間もなくの時に、

欠席や早退する会員には50セントの罰金を科す

規定が採用され、それを自主的に投入する罰金箱

がFine Boxだそうです。しかし、これはあくま

で単純に罰金を入れる箱ですので、日本のニコニ

コBOXのようなありがとうや感謝の気持ちで入れ

る、気持ちの良いお金とは真逆の意味合いに感じ

ます。そして、君津RCのニコニコBOXについてで

すが、入れて頂く内容については他のクラブと同

様、特に決まりはありません。喜び事、お祝い

事、ちょっとやらかしてしまった事、近況報告、

ちょっとお知らせしたい事等、様々な理由を付け

て頂いて構いません。ただし、他のクラブと違う

ところは、会員1人当たりの目標ニコニコ額が決

まっております。会員1人あたり上期15,000円、

下期15,000円の合計30,000円以上となっており

ます。そして、このお金は全て当クラブの奉仕活

動の財源として、活動計画書17ページの予算書

の特別会計収入の部に予算計上されています。各

委員長や理事等にならないと、クラブ予算書なん

て真剣に見る機会もないかもしれませんので、こ

の機会に改めて見てみて下さい。当クラブの5大

奉仕委員会の奉仕活動費は、ニコニコBOXの浄財

に掛かっております。このニコニコBOXが不足し

てしまうと、地元地域や日本、世界の為に計画し

た奉仕活動が満足にできなくなる可能性もありま

す。それほどニコニコBOXへの寄付は、クラブに

とって重要なものだという事を再確認して頂き、

楽しい内容でニコニコして頂ければと思います。



会長報告

１．8月21日(水)第57回インターアクト年次大会  

　　が、千葉経済大学及び千葉経済大学短期大学

　　部にて開催されました。当クラブからは、青

　　少年奉仕委員会より秋元ゆかり委員長、黒岩

　　会員、秋元政寛会員が出席されました。お疲

　　れ様でした。

２．8月24日(土)地区奉仕プロジェクトセミナー

　　が三井ガーデンホテル千葉にて開催されまし

　　た。当クラブからは、地区奉仕プロジェクト  

　　委員会の鈴木荘一委員長、当クラブ奉仕プロ

　　ジェクト委員会より大川委員長、国際奉仕委

　　員会より秋元政寛委員長、私(佐々木会長)が

　　出席しました。皆さんお疲れ様でした。後程、

　　大川委員長より報告をお願い致します。　

幹事報告

宮嵜　　慎幹事

〈配布物〉

１．例会プログラム

２．クラブ研修会の資料

〈報　告〉

１．次週9月2日(月)の例会前11時30分より、第3回

　　理事会を開催致します。理事の方は、ご出席

　　下さい。また、例会終了後13時30分よりパス

　　ト会長の会を開催致します。パスト会長の方

　　はご出席下さい。

〈回　覧〉

１．君津RC週報

２．第5グループ週報

３．世界ポリオデー啓発イベント(参加及び協賛)の案内

挨拶

 2024年度短期留学生

アンガディ・マーニャ・モーハン様

　こんにちは、マーニャで

す。今日は、これまでの日本

での経験についてお話ししま

す。私は、小さい頃からドラ

えもんやしんちゃんを見て育

ち、成長するにつれてアニメ

も見るようになりました。

日本に行くのは私の夢だっ

たので、それを実現させてくれた方々にとても感

謝しています。この短い期間で沢山の新しい事を

学び、経験しました。初日は、花火を見に行きま

したがとても楽しかったです。たこ焼きと私の1

番好きなオムライスも食べました。とても美味し

かったです。ホームパーティーに沢山行き、沢山

の人に会いました。みんなとても親切で、いろい

ろなタイプの人に会えてとても楽しかったです。

毎日沢山の美味しい物を食べて、とても楽しかっ

たです。コスプレイベントにも行き、漫画を買い

すぎ、辞書をもらいすぎました。原宿も大好きで

す。とても楽しいし、何もかもがかわいくて全部

買いたくなりました(笑)。初めて動物園にも行き

ましたが、とても面白かったです。カワウソがと

てもかわいくて大好きでした。初めて巨大なひま

わり畑も見る事ができ、とても暑かったけれどと

てもきれいでした。Iちゃんとマリオカートをす

る事もできましたが、ゲームに勝つのはとても楽

しかったけれどストレスが溜まりました。また、

ずっとテレビで見ていたどら焼きを食べたり、イ

ンドの物とは違ったけれど、とても美味しいかき

氷を食べたりしました。大好きな国で沢山の新し

い事を経験できたので、またすぐに戻って来られ

たらいいなと思いますし、機会があればいつでも

また来たいと思います。

委員会報告

奉仕プロジェクト委員会

「地区奉仕プロジェクトセミナーの報告」

大川　裕士委員長

　8月24日(土)にRI2790地区

奉仕プロジェクトセミナー

(～扉をひらく～)が、三井

ガーデンホテル千葉平安の間

で、多くのロータリアン出席

のもと開催されました。君津

RCからは佐々木会長、秋元政

寛国際奉仕委員長と大川で出

席して参りました。

　寒郡茂樹ガバナーの主催者代表挨拶、鈴木荘一

奉仕プロジェクト統括委員長の挨拶と趣旨説明が

あり、セミナーが始まりました。セミナーは2部構

成で、第1部の講演と第2部の委員会報告になって

いました。

　第1部の講演では、「成田空港の持続可能な成長

に向けて」がテーマで、成田国際空港株式会社執

行役員の田代敏雄様が、新型コロナによる航空業



界が受けたダメージから回復基調にあるが、脱炭

素化への潮流は加速しており、リカバリーと脱炭

素化を同時に取組む必要性と様々な取組みを説明

して下さいました。CO2削減目標を長期的なサステ

ナブル成田50と中期的なサステナブル成田30を作

成し、中・長期的に取組んでいる説明。CO2排出

の比率が航空機70％・車両系20％・地上施設10％

になっており、それぞれの部門で脱炭素化に向け

て取組むと共に自治体と連携を模索し、持続可能

な成長に向けて、今後は今まで以上に地域と共に

協力して発展していきたいとの説明でした。2人

目は、「フードロスと子どもの貧困について考え

る」というテーマで、フードバンクちば顧問　千

葉RC会員の野本茂雄様から世界の飢餓とフードロ

スの現状、そして「フードバンク」について講演

頂きました。世界では、1分間に17人が飢えの為命

を失い、その内12人が子ども。日本でも1日5人、

年間で2千人以上が餓死しているとの説明がありま

した。日本国内では、年間1,927万tの食品廃棄物

が排出され、その中にはまだ食べられるいわゆる

「食品ロス」が646万t、率にして33％もあり、こ

の量は世界の1億人以上が充分に食べていける量で

あるとの事です。廃棄せざるをえない食品を寄付

して頂き、必要としている人たちに無償で届ける

ボランティア活動である「フードバンク」への協

力のお願いがありました。

　第2部の委員会報告は、国際奉仕委員会と

職業奉仕委員会の報告です。国際奉仕委員会

「TUNAGU2790」提唱クラブのプレゼンテーショ

ンは、3クラブからありました。千葉幕張RCから

フィリピン孤児院への文具等の支援で、RC・孤児

院のロゴと子どもたちのイニシャルを刺繍入れし

たカバンを提供する事業。松戸中央RCからベトナ

ム南米山学友会との共同事業(もっと日本を好きに

なってほしい)で、同学友会が支援する孤児院・視

覚障害ホーム・中学高校への学習参考書、教材、

筆記用具等を提供する事業。鴨川RCからカンボジ

ア・シェムリアップ州でのVision Van活動に向け

てで、遠隔診断ができる眼科の携帯医療デバイス

の購入事業で、3クラブの事業内容を各クラブで検

討頂き、賛助クラブへのご理解、ご参加頂きたい

旨の説明がありました。鈴木統括委員長からもお

願いがありました。松戸西RCからモンゴルウラン

バートル市より永年の貢献に対し、名誉市民賞受

賞報告がありました。2人目は始平堂職業奉仕委員

長よりVTTへの挑戦、職業スキルを活かした国際貢

献への一歩と題した、特定の職業スキルや専門知

識を持った専門家がチームを組み、国際的なボラ

ンティア活動を通じて技術支援を行うプログラム

についての説明と協力依頼がありました。

　参加して感じた事は、こんなにも知らない事が

あるのかと。自分の環境を今一度見つめ直し、前

へ向け取組んで行きたいと思いました。

　以上、まとまりませんが報告とさせて頂きま

す。ありがとうございました。

ニコニコBOX

佐々木昭博 本日のRLI形式クラブ研修会、ご

協力ありがとうございました。

ロータリーに対する何かの気付き

になってくれたら幸いです。別

件、鋸山の日本遺産登録が最終審

査に進めなかったとの事で、ロー

タリーもバックアップしていただ

けに残念です。引き続き認定を目

指す方針との事なので、頑張って

ほしいと思います。

宮嵜　  慎 マーニャちゃん、陶さんの皆様、よ

うこそ君津RCへ。人見神社での日本

文化体験楽しんでもらえたら良かっ

たです。インドへの無事の帰国をお

祈りしております。

秋元ゆかり 皆様、こんにちは。今日は、短期

留学生マーニャちゃんの職業見学

を午前中に人見神社、午後からは

日本製鉄株式会社、美和幼稚園を

予定しております。ご協力頂いた皆

様、本当にありがとうございます。

感謝です。

馬場　孝弘 台風が日本列島縦断する予報が出

ています。できるだけの対策を

取っていきましょう!

小関　常雄 マーニャさん、ようこそ君津RCへ。

内山貴美子 クラブ研修会、皆様お疲れ様でし

た。マーニャ様、日本の夏は楽し

んでもらえましたか?

青山　勝巳　 アンガディ・マーニャ・モーハン

さん、例会参加ありがとうござい

ました。8月も今週で終わりです

ね。台風10号、被害がない事を

祈ってます。

秋元　政寛 マーニャさん、日本は楽しめまし

たか?残り1週間、思い出を沢山持

ち帰って下さい。

大森　俊介 アンガディ・マーニャ・モーハン

さん、本日はありがとうございま

した。皆さんクラブ研修会お疲れ

様でした。



岡野　直美 初めての「四つのテスト」緊張しま

した。

小幡　　倖 朝晩、秋の気配が感じられる今日

この頃です。台風が心配ですが、

どうなる事やら。対応策だけは、

対応せねばと考えています。

坂本　直樹 アンガディ・マーニャ・モーハン

様、本日はご来訪誠にありがとう

ございます。

篠塚　知美 千成餃子は毎週土曜日に店舗にて

販売していますが、この度、JA貞

元にも置かせて頂く事となりまし

た。JA貞元では、毎日売っており

ますのでよかったらお願い致しま

す。

木内　髙茂 暑い日が、続きますね!熱中症に

気を付けて夏を乗り切りましょ

う。マーニャさん、先日は暑い中

ドローンの体験をしにきてくれて

ありがとうございます。

鈴木　秀範 皆様、こんにちは。酷暑が厳しい

日々が続いています。体調にはご留

意され、乗り切りましょう!アンガ

ディ・マーニャ・モーハン様、短期

留学はいかがでしたか?これまで以

上に日本を好きになってくれていた

ら嬉しいです。また、ぜひ帰って来

てくださいね!

富田　健司 残暑厳しい日々が続いておりま

す。疲れも溜まってきていると思

いますが、元気を出して頑張りま

しょう。

早見　秀一 マーニャちゃん、彩葉ちゃん、お

母さん、ようこそ君津RCへ。いつ

もありがとうございます。ご挨拶

も頂き、感謝申し上げます。佐々

木会長、クラブ研修会ありがとうご

ざいました。改めてロータリーとは

何かを振り返る事ができました。

石野　英人 相変わらず暑い日々が続きます。

外の作業には厳しい日が続きます

ので、熱中症には十分注意してい

きましょう。台風ももう少しそれ

てくれると良いのですが…。

福島　大介 まだまだ暑い日が続くようです。皆

様、体調にお気遣い下さい。

江藤　　隆 昨夜の夜、マザー牧場に行きまし

たが、思ったより涼しく過ごせま

した。まだまだ暑いですが、秋は

確実に近づいているようです。も

う少し頑張りましょう!

大桃　哲郎 研修会ありがとうございました。

ロータリーについて考える良い機

会になりました。

隈元　雅博 岡野会員、初めての四つのテスト

お疲れ様でした。木内会員、マー

ニャちゃんのドローン体験お疲れ

様でした。これからも地域と世界

平和の為にロータリー活動を共に

頑張って参りましょう！

鈴木　荘一 一昨日、地区の奉仕Pセミナーを

開催できました。ご参加頂きあり

がとうございました。

大多和一彦 今年は台風が多いですね。前回

は、土のうまで用意しましたが、

何もなくて良かったです。次も被

害が出ないと良いのですが。

中野　賢二 盆が明けてから、次から次へと見積

依頼が来て、クタクタです。本日も

これから現場を見に行くので早退さ

せて頂きます。すみません。

髙橋　雄一 お世話になります!台風がまた来てい

ますね!!大事に至らなければと思っ

ています。

松岡　　靖 台風、よく来ますネ。東や西やとそ

れているうちは助かりますが、他の

地域の事も考えると心配です。

吉野　和弘 B班のファシリテーターをさせて頂

きました。

安田　　学 午前中、マーニャさんと人見神社で

巫女さん体験してきました。マー

ニャさん、残り少ない時間で日本を

楽しんで下さい。

安高　弘和 少し暑さも和らいだかな。まだまだ

熱中症には注意が必要です。皆さ

ん、気を付けましょう。

山口　正洋 暑い中ですが、健康には気を付けて

頑張っていきましょう!

高島　俊治 8月もあと1週間となりました。今年

の夏は特に暑さが厳しく、現場で働

く皆さんの熱中症対策を例年にも増

して行ってきました。9月になっても

まだ酷暑が続きそうですが、皆様も

十分にお気を付け下さい。

大川　裕士 奉仕プロジェクトセミナーに参加さ

れました会員の皆様、お疲れ様でし

た。



クラブ研修会の様子

FT ： 宮嵜会員 FT ：内山会員

FT ： 鈴木荘一会員 FT ： 佐々木会員

FT ： 吉野会員 FT ： 大森会員

FT ： 黒岩会員 FT ： 永嶌会員


